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保護者の皆さま          令和 7 年 3 月 6 日 

            認定こども園 

四條畷学園大学附属幼稚園 

園長 中西 邦枝 

 

令和 6 年度体操発表会 アンケート結果のご報告とお礼 

 

保護者の皆さまにおかれましては、ますますご健勝のこととお慶び申し上げます。平素より、四條畷学園

大学附属幼稚園の教育活動にご理解とご支援を賜り、心より感謝申し上げます。 

 

先日開催いたしました体操発表会には、ご多忙の中、多数の保護者の皆さまにご臨席賜り、誠にありがと

うございました。また、貴重なご意見を頂戴するため、アンケートにご協力いただきましたこと、重ねて

御礼申し上げます。 

 

皆さまからいただいたアンケート結果は、今後の教育・保育活動の更なる向上に役立てて参ります。特

に、温かい感謝のお言葉や応援メッセージを多数お寄せいただき、教職員一同、感激しております。皆さ

まからの励ましを胸に、今後も慢心することなく、常に学び続け、教育・保育の質の向上に努めて参りま

す。 

 

今回の体操発表会では、子どもたちが日頃の練習の成果を存分に発揮し、素晴らしい演技を披露してく

れました。子どもたちの成長した姿に、感動された方も多かったのではないでしょうか。 

 

運動能力の向上︓ 柔軟性、跳躍力、バランス感覚など、様々な運動能力が向上しました。 

表現力の豊かさ︓ 音楽に合わせて体を動かすことで、子どもたちは喜びや感動を豊かに表現していまし

た。 

協調性と集中力︓ 集団での演技を通して、子どもたちは互いに協力し、集中して練習に取り組んでいま

した。 

これらの成長は、ひとえに保護者の皆さまのご理解とご協力の賜物と、心より感謝申し上げます。 

 

今後も、子どもたちが健やかに成長できるよう、教職員一同力を合わせ、より質の高い教育・保育を提供

して参ります。 

 

末筆ではございますが、皆さまの益々のご健勝とご多幸を心よりお祈り申し上げます。 
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開 催 日︓2024 年１月 25 日（土） 

アンケート期間︓1 月 25 日〜2 月３日 

回 答 件 数︓101 件 

その他        ︓アンケートで頂戴したコメントのうち、お子様や保護者の方に関するご意見、および

個人名につきましては、プライバシー保護の観点から掲載を控えさせていただきまし

た。 

 

［アンケート結果］ 

1． 

 
２． 
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３．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意） 

満足 

素敵な体操発表会を開いて下さり、ありがとうございました！ 

お姉ちゃんの時よりもレベルアップしていて見ている私も緊張しました！ 

普段の頑張りがみられた 

子どもが楽しそうに体操発表会に取り組んでいたこと、子どもが正面に見える席で観覧できたことから、大変満足で

した。 

指定席で必ず座れることが良かった。時間などもちょうど良かった。 

子ども本人にとっては悔しい部分もあったようですが、うまくできたところもあり、発表会を通して大きく成長できたと

思います。 

席が決まっているのが良かったです 

みんなの頑張りがとても伝わりました。前回 11 月の参観日の時より上達していて感動しました。 

子供の成長を見ることができたため。 

娘の成長を感じられました 

自分の子どもはもちろんのこと、同じ学年の子どもたちの頑張りを見ることができたため。 

とても素晴らしい体操発表会でした。日々の練習が今日に繋がっていて、子どもたちの一生懸命な姿に感動しまし

た。 

難しい課題だったかと思いますが一生懸命挑戦していた姿を見れたからです 

1 家族 1 名指定席があり、見やすかったです。 

年長だけではなく全学年発表会を見ることができて嬉しい。1 年後の成長が楽しみです。 

日頃の練習の成果を見せていただきました。 

普段の姿とは違う、同い年のみんなと一緒に何かを成す姿を見られたのが良かったです。 

先生方のフォローが万全だった 

逆立ち歩き、三点倒立、ブリッジ回転、側転、など多岐に渡る項目を、それぞれの達成度別に見せてもらえたのが

良かった 

体育館が広くて見やすかった 

この日のために毎日頑張って練習してきたんだと感じる発表会でした 

みんな可愛かったです。時間別なので、見やすいのも良かったです。ありがとうございました。 

我が子も、クラスの子も精一杯頑張っていた姿が見れた。完成度が高かった。 

最後の体操発表会、今までの集大成が見られたように感じました。我が子だけに限らず全員のやる気と頑張りに感

動致しました。 

とても成長を感じられて良かったです。 

席と時間が決まってる事でゆったり見る事、撮影も出来て大変良かったです。 

自分の子供を見やすい席だったので、子供が安心した顔をして体操していたから。 

姉兄の時は跳び箱がなかったけど、今回は跳び箱もあって見応えがあった。 

出来る子はさらに上を目指してやっていく姿が、ヨコミネ式らしくて良かった。 

子供達の生き生きとした姿が見れた 



 

Shijonawate Gakuen Kindergarten            

座席も決められていて、安心してゆっくり広々と見れてよかった。年少の時と比べると、迫力がありすごく成長を見

れました。個々の演技もとても良かったです。 

楽しそうに見えました 

見やすく、席も指定で混雑がなく、園児の前に保護者が来るよう配慮してくださっているのがわかり感激でした。普

段の体操の流れも分かりましたし、とても満足感のある体操発表会でした。 

学年が上がる毎に子供たちの真剣な顔つきが変わっていて技はもちろん成長を感じられました。カメラの位置や座

席の配慮もあり良かったと思います。 

もし可能であれば立ち見席に段が一段でもあると二列目等も見やすかったところが多くあったかと思います。あと祖

父母席もあったら良かったなぁとは思いました。 

ご指導、準備等ありがとうございました！緊張感の中、精一杯頑張るこどもたちの姿に感動しました。本当に素晴ら

しい発表会でした！ありがとうございました。 

日々の頑張りの成果をみることができたから 

最後の体操発表会、子供達の成長にとても感動しました。 

子供達の日頃の頑張りが伝わってきた 

圧巻の演技に子供達の日々の鍛錬を痛烈に感じました。 

子供達の積み重ねられた努力と成果を見ることができたので 

事前に席も 1 つ確保されており、しっかりカメラで撮ることができました。祖父母も観に来れたのでよかったです。 

園児ひとりひとりの演技をみているだけで、どれだけ頑張って練習してきたのかがよく伝わり、とても感動して涙がで

ました。先生方のご指導のおかげです。素敵な体操発表会をありがとうございました。 

どちらかと言えば満足 

本人がすごく頑張っていて素晴らしい発表会だと思いました。 

満足です！ 

今日の発表会のために、子供たちが毎日毎日一生懸命努力を重ねてきたんだなぁと思うと、涙が出そうになりまし

た。 

子供の成長を感じれた 

子供の成長に驚きと共に先生方の指導の賜物だと思いました。ただ、椅子と椅子の空間をもう少し詰めていただき

椅子に座れる人を増やしていただけたら抽選での指定席は良いと思いました。 

去年に比べて、人が混みあっていた。 

人数が少なくて子供の様子をよく見れた。入れ替わりの動線も分かりやすかった。 

床指定席の目の前が業者カメラ位置。頭の上よりカメラを上げられないので業者の頭しか写らない。演技は素晴ら

しかった。 

子供の演技、運営等については大変満足しておりますが、カメラマンの位置取りのせいで 3 年間で一番残念な行

事となりました。 

我が子だけでなく、どの子も一生懸命取り組んでいる姿に感動しました 

後ろに立つ保護者が多すぎて見えづらいと他の家族から言われました 

どちらかと言えば不満 

見どころがなく、まったく感動しなかった。 



 

Shijonawate Gakuen Kindergarten            

不満 

成長を感じることができた。 

できない子は出番があまりにも少なく、「できないあなたは発表しなくていいですよ」と言われている、そんな悲しい

気持ちになりました。両祖父母を招待し遥々来てもらっていたこともあり、皆を悲しませる結果になってしまい親とし

ても大変いたたまれなくなりました。 

先生方が日々、この日のために苦労され指導いただいたことにはありがたいと感じる反面、各種目の披露に際し

て、その種目ができる子だけが取り組む形で、できなかった子たちが何もせず座って見ているだけの姿を見ている

ことが、みている側として気持ちのいいものではありませんでした。 

一生懸命この日のために練習してきたことはみんな同じはずなので、その種目ができなかった場合でも、できる範

囲の見せ場を作ってあげることが必要だと感じました。 

 

4． 

 
5．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意） 

学年毎が良い 

見やすくてちょうどいいと思います。 

混雑を避けるためにも、学年ごとがよろしいかと思います。 

ゆっくり見れる 

混雑せずみれる 

みやすいです。 

兄弟がいる場合、年齢が低い子どもほど長時間の観覧は難しく学年ごとの開催で助かりました。 

ゆっくり見られるため 

観覧場所も限られているので学年毎がいいです 

保護者の人数も少ないのでゆっくり見れるかなと思いました。 

席を確保した上で、その時間集中して子供を見れるため。 

スムーズで助かります 
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他学年の様子は動画が配信されているので、学年ごとの開催の方が自分の子どもの学年だけに集中すること

ができるため 

全体的に見易く、混雑することなくスムーズに移動ができた為。 

見やすいです 

人数が多くなると、風邪も流行る時期なので、感染対策にもなりますし、少人数で見やすい。 

混雑なくゆっくり見れた為 

混雑がなくて良いです。 

写真が撮りやすく、何かとスムーズと良いです。 

多人数過ぎず、自分の子を見つけやすく、ちょうど見やすい人数のように感じた。 

入れ替え制(他学年見学可)でゆっくり見れるのが良かったです 

人が少なく見やすくて良かったです。 

混雑が回避でき、短時間で済むため。 

学年ごとでも、人が多く、見にくいところもあったため、このままの開催がいいです。 

子供の待ち時間が少なく済む事、全学年開催だと学年が変わる事に保護者の移動もあると思うので、移動と

待ちの時間に無駄が発生しないと思います。 

待ち時間が少ない、見やすい、撮影しやすい 

1 年間でできることの幅が大きく変わるので。皆一緒だと練習時間が長くなり正課のカリキュラムに支障が出そ

うなので。 

混雑せず、見やすいため。 

混雑を避けられる 

ゆっくり自分の子どもを見たいので学年ごとがいい。 

見やすく、混雑がない。あとで YouTube に上げてくださったので、他学年の様子も見られ、子どもの成長がま

すます楽しみにヨコミネ式への期待が上がった。 

ゆったり見れるから 

見やすい 

全学年見たい気持ちもありますが、混み合ったり、ルールを守れなかったりする方がいて座るべきところに座

れないなどのトラブルがあるかもしれないと思うと、やはり学年別の方が落ち着いて見られると思います。 

全学年一緒だと混雑しすぎる 

体育館の広さ的に全学年は難しいと思う。 

立っている人は 30 分が限界かなと思います。これ以上保護者が増えると、落ち着いて見学できないと思いま

す。他学年は動画で十分です。 

学年ごとの開催でも立ち見だと見づらかったので 

混雑しすぎなく、見やすいので学年ごとでいいです。また学年ごとの方が子供の引き渡しなども混乱がないと

思います。他の学年も見たい気持ちもありますが、もしも全学年でやるのであれば実施学年の時は事前に席

が決まっており立ち見の後ろで見るとかであれば、全学年でもよいと思います。今回のように見たいのであれ

ば後方で参観可能な形で良いと思います。 
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学年ごとでも娘の顔が判別できず見失うことがあったのでさらに大勢のこどもたちの中にまぎれてしまうと本当

に見つからないかもしれない 

本番で全力を出せるよう学年ごとがいいかな。と思います。それと、混雑回避。他学年に兄弟が居ると時間ま

で結局待つことにはなりますが、、、。 

待ち時間が少なくていいから 

自分の子供がどこにいるか把握できる為 

これ以上子供が遠くになると困る 

ゆっくりとできる 

ゆっくりと見れる。 

近隣駐車場を占拠する迷惑も無く、ギスギスした他学年の席取り圧もなく、弟妹がグズりだすことも無いので学

年毎が嬉しいです。 

拘束時間の短さ 

全学年一緒だと保護者席が混雑し、場所を交代してくれないなどの問題が生じてくるので、学年毎の方がトラ

ブルが少なく見やすくて良かったです。また他の学年は動画で見ることができ 

時間短縮の為 

学年ごとに開催の方が見やすいと思います。 

どちらでも良い 

年少さんでも人数が多いので全学年だと全く見えなくなる 

学年毎の開催の方が見やすいのがいい！けど、いろんな学年のも子どもたちに見せてあげたいと思った、でも

練習で見てると思うので学年ごとの開催がいいかなと思います 

学年毎だと自分の子供の時間だけなので見やすさと拘束時間が短くなる、全学年だと他の学年のも見られて

楽しめる。ただどちらの場合でも席の問題がそれぞれ発生しそうで今回もですが、立ち見席は早い者勝ちにな

るので早くから行ける方に限られる、高齢の方も競技時間も含めて長時間立っていなければ良い場所では見

られないなどどちらにしても問題は出てくるかと思います。 

学年毎の方が近隣の駐車場も混まないと思うので。 

子供達の集中力の問題では適切な時間だろうけれど、異学年の姿を見るのも一つの勉強だとも考えられる 
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6． 

 
７．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意） 

   

良い 

不便を感じませんでした。 

指定座席も分かりやすく、暖かくて快適に見る事ができました。ありがとうございます！ 

席が指定され確実にみれるので良かったです。ありがとうございました。 

体育館の中も温かくてとてもありがたかったです。 

今回から初めて保護者代表席が抽選になって,決められた席に 1 人しか座れないようになったのはよかったと

思います。 

個人的にはすごく手が込んでると思いました。 

暖房があり暖かくて良かったです。あとトイレがとても綺麗で良かったです。 

全保護者が自分の子をよく観られるように座席・演技の位置など配慮されていて嬉しかったです。 

事前に指定席を抽選で決めていただいていたので、取り合いになる事もなくて良かったです。 

座席の振り分け、表示がすごく分かりやすかった。 

子どもたち、数年前は下にインナー着用が認められていたのですが、今年は禁止で寒そうで可哀想でした。 

どこで見れば良いかわかりやすい、靴で出られるよう配慮されている 

一家庭一席を徹底して頂けたので、無駄なストレスがなかった。 

椅子の配置も見やすいように、わかりやすいように工夫されていて良かったです。入場から退場までスムーズ

でした。 

綺麗に整備していただき、見やすかったです。運動会の反省を生かしてプロカメラマンの配慮もあり事前に連

絡もあったので安心して見学できました。 

みやすくてよかったです。 

体育館内が暖かく、過ごしやすい気温であった為。 

室温も適温で快適でした 

暖房が効いていて良かった。見晴らしが良くて、動画撮影もスムーズにできた。 
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どちらかと言えば良い 

大きな問題はないのですが、立見席の区分をもう少し分かりやすく示された方が良かったと思います。 

体育館の階段が祖父母にはしんどそうでした。 

子供用の椅子でしたが問題なく見られました。 

程よい距離感で見れたと思いました。 

体育館が暖かくてよかったです。パイプ椅子でしたが前の方達の頭であまり見えない所が一部あったのは残

念でした。 

帰りの外階段が、今日は晴れていて良かったのですが少し怖かったです。 

指定席が 1 家族 1 つは少ない気がします。2 つくらい欲しいと思いました 

とても見やすくて有り難かったです。音楽の音量が少し小さいかな、と感じました。 

立ち見席の場所がどこなのか、足元に掲示しておいて欲しかったです。 

今回は席が決まっていたのでよかったです。 

ビデオなどが撮りにくい。 

指定座席の間隔が広く、場所取りなども必要なく観覧できた。 

普通 

演技を一方向からしか見られない設備のため立ち見席が混雑していました。また争奪戦にもなります。椅子席

を用意してくださいましたが椅子と椅子の間はあんなに余裕がなくても良かったと思います。また空きがあった

り座っている人の中にはずっと演技とは関係のない動画を見ている人がいて少し残念でした。それ見てるんだ

ったらもっと演技見たい人に変わってあげて？と思いました。(これは園の問題ではなくその人のモラルの問題

ですが)できるなら運動会のように 4 方向から見られる設営にして、立ち見席も一列に収まるような設営にでき

ないでしょうか。 

寒い 

全体的な満足度の回答と同様 

少し寒かった 

どちらかと言えば良くない 

パイプ椅子に座っていたのですが前の方との身長差？で撮影しにくかったです 

仕切ってある場所以外で入っていい場所が分からなかった。 

指定席を設けて業者カメラ位置を決めるなら、カメラの真後は空けて指定席を設定してもらいたい。 

観覧席をもう少し工夫していただきたい 
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８． 

 
９． 

 
10．［水準］上記の通り回答された理由等をお知らせください。［任意］ 

向上している 

跳び箱 10 段すごくよかったです！逆立ち歩きも予想外の動きに感動しました。 

連続飛びは見ものでした！！！ 

去年は出来なかったことができるようになっていた 

始めてでしたが、私達が見えててもしっかり活動が出来ていたので。 

技とやる気が向上していると思う。どうしたら綺麗に見えるかとか、迫力が出るかとか考えて家でも練習して

いる。 

昨年度の年長は見ていないのでわかりませんが、一昨年の年長のときよりかなり向上していると感じました。

(その時の先生方を批判するつもりはありません。子供達が一生懸命頑張っている姿も変わりありません。) 

見応えもあり、とても素晴らしかったです。 

逆立ちが出来るようになり、さらに逆立ち歩きまで出来るようになり、本当に凄いです！ 
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年中の担任の先生になってから体操が上手になったと思います。いつも感謝しております。ありがとうござい

ます！ 

ひよこ組の時は運動などがなかったのでこんなに成長するとは嬉しいです。 

前回よりすごくできていて感動しました 

プログラムをみて他の学年も演目が上がっていたのと、年長は家ではなかなか練習出来ない技もあり、幼稚

園での練習のみで完成度が高かった。 

ブリッジ歩きなど、レベル順に演技するので、子どもの水準がよくわかり、参考になった。 

普段は自分の子しか知らないが、他の子供達も一様に上手になっているのを目の当たりにして感動しました 

長女（現在小 3）の時はコロナの影響もありあまり取り組めなかったため、現在の年中の方が長女の年長の

時よりもレベルが高いかもしれません。 

去年よりもできるようになっていた。 

お家でも毎日練習しており、頑張った結果が見られて良かった。年中の時には想像できなかったくらい大きく

成長したと思います。 

2 年上に姉がいるのでその子の時と比べただけですが、跳び箱は当時なく今回跳び箱の演技を見て本当に

すごいと思いました。 

できることが増えた 

逆立ち歩き、側転は去年より綺麗な動きになっていて、跳び箱も背より高い段を飛んでいて素晴らしかった 

どちらかと言えば向上している 

先生のフォローが手厚いから。 

以前は皆が出来ていた。個人差がとてもあるように感じた。 

年少ですが、お姉ちゃんの時より 

どちらかと言えば向上していない 

ブリッジと逆立ちばっかりで面白くない 

向上していない 

9 年前の演目のほうが、高度だったように思います。 

昨年度以前の状況を知らない 

去年の年長児を見ていないので比べられない。 
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11． 

 
12．［体制］上記の通り回答された理由等をお知らせください。［任意］ 

良い 

我が子はやる気で頑張っているので合っていると感じました 

全てがスムーズでした！！跳び箱設営の際、着地マットの上にテープが残っており、気になりましたが、最後の

確認を奈良先生がされてテープに気づき、サッと取ってくださったので安心しました。最終、体操の先生が安全

確認してくださると、とても安心出来ます。幼稚園の先生方に不安を感じているわけではなく、プロの方に最終

確認をしてもらえると安心感が増します。 

子供が楽しそうに取り組めていたので。 

幼稚園での様子をよく見てくれていて連絡もしてもらえるので感謝している。 

子供が 1 ヶ月でできることが増えていて、とてもびっくりしました。本人の頑張りはもちろん、先生方が一生懸命

取り組んでくださったんだなぁと感激しました。 

前回よりも全体的に良く、保護者も見やすくなり、子供達の演目もできない子にも配慮していただいた点が多か

ったのでよかったです。 

無駄がなくすぐに演目がはじまりすぐに終わる本当にわかりやすくてよかったです。 

安全に指導していると感じました 

熱心にご指導いただいているのが伝わってきました 

先生達の指導のおかげです。 

ありがとうございます。 

子供がたくさん居れば、得意不得意な子ももちろんいると思うのですが、出来るできない関係なく全員がやる気

に満ち溢れているように感じました。我が子も特別できるタイプではなかったですがそれでも毎日家でも練習し

て「できるようになりたい」と頑張っていたので、園での運動能力だけでなく気持ちの面でもしっかりご指導いた

だけたおかげだと思っています。 

練習するのを嫌がらず取り組んでる様子から判断いたしました。 

スムーズな入退場に、整頓された会場でさすが学園の行事という感じでした。 
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先生方の人数が多く、全員が的確にテキパキと動かれていて、子供達の立ち位置間違いもサッと正してくださ

り安心しました。 

子どもたちに無理なく一人一人が前向きに取り組める環境を整えてくださりありがとうございます。帰宅後、ダ

ンスすごかったでしょと自慢げに話してくれました。 

自宅でも見て見て練習の成果を見せてくれるぐらい前向きに取り組んでいます。幼稚園で前向きなお声かけを

していただいているおかげと思います。 

先生方の声掛け、目配り、心配りが徹底されていた為。 

まだ幼い子供たちをよく導いてくださっていると思います。 

２歳の子供たちが皆、サーキットで方向や順番を覚えて動いてることに驚き、成長を感じました。先生がさりげ

なくサポートして下さっていて、安心感がありました。子供たちはやらされてる感じではなく、日頃から楽しめる

ようにご指導いただいているのが伝わりました。ありがとうございます。 

どちらかと言えば良い 

サポートしてくださっていたが、前からもサポートの先生はみていらっしゃったのかわかりませんが、前から見て

いる先生がいらっしゃると真ん中の子などすぐにサポート出来たのではと思いました。 

普通 

跳び箱の飛べた、飛べていないの判断があいまいなところがあった。 

あんなに寒いのに外で上着も靴下も脱がされて子供達が可哀想に思える。その後も保護者は寒い中しばらく

並ばされ、なかなか体育館に入れず通路が混雑してるのがもう少しどうにかならないものかと思う。 

運営体制や指導しているところをあまり目にしないのでなんとも言えない 

良くない 

先生の欠席が多いこと。担任変更が複数回行われていること。さらには虐待の連絡まできて、、、不信感が増

します。不安です。どうなってるのでしょうか？大丈夫でしょうか？？？ 

側転や三点倒立など、難しい種目にチャレンジすることは否定しないが、その目標にとらわれているように感じ

ており、達成できなかった子供たちへの配慮に欠けるものであるため。 

園児一人ひとりの頑張りを発表会として披露するのであれば、それぞれが日々頑張ってきた姿を平等に保護

者に見せることが必要であると感じた。 

発表会の様子を拝見する限りでは、できる子どもだけにスポットがあたっており、すべての保護者を招いた発

表会としては違和感を覚えた。 
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13． 

 
14．［撮影］上記の通り回答された理由等をお知らせください。［任意］ 

良い 

足の悪いおばあちゃんが来れない為、動画で見てもらう事ができるので助かります！ 

祖母達にも見せれるので喜んでます 

毎度思いますが、カメラマンは必要ですか？それぞれのご家庭が我が子を撮影しているように思うのですが…

写真に写り込んできてしまうのが残念です。購入されてる方がたくさんいるのであれば、仕方がないと思います

が…。 

制限するとルールを守れない方が出てくるのと、争うようになるので、自由で良いと思う 

撮りたい瞬間を撮れるから 

参加できなかった家族にも見てもらえるので、よかった。 

来れなかった家族にもすぐに見てもらえる 

頭より上にカメラをしなければ、三脚なども使えたので、前の指定席でしっかり写真とビデオが撮れてよかった

です。 

祖母に動画を見せてあげたり写真を送ってあげたりしたかったので自由撮影にしていただけたのはよかったで

す。 

自分の子供をしっかり見れるのと納得のいく写真が撮れるので今後も同じようにやって欲しいです 

ズームで子供を写せるため 

発表会中はやはり生で見たいので、動画を家でゆっくり見れるのが良かったと思います。 

どうしてもスマホでも残しておきたい、という思いがあるので、ビデオだけにされてしまうと辛いです 

我が子のアップを記録に残せる。拍手もしっかり聞こえていた。（到達難易度別など分散して技を行ってくれた

おかげで出番の子のほかの保護者から写真に集中せず拍手が貰えたのかなと感じました） 

自分は満足した撮影ができました。また他の保護者の方で迷惑な行動をされている方も見受けられなかった

ので、全員がマナーを守れるなら撮影自由でいいと思いました。 

やはり、記録に残したいので。三脚の使用も認めてくださったのでビデオ、カメラ両方撮れた。 

直接見に来れない身内のために、撮影可は、とても有難いです。 
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子どもに動画を見せてあげると嬉しそうにして何度も見ておりました。 

帰宅後、撮影した動画を一緒に見てみると、色々と振り返りができました。ここは悔しかったけど、ここはできて

いたなど、振り返られて良かったです。 

好みに撮影できるので絶対自由撮影があったほうが良いです。 

来れなかった両親などにすぐ写真やビデオで見せれる、我が子の瞬間を写せるので自由だととても嬉しいです 

カメラマン撮影は自分の子の撮ってほしい瞬間を必ず捉えてもらえるとは限らず、自分で撮影できた方が納得

いくため。 

業者さんの写真は写っている可能性がまだあるが、動画はほぼ自分の子供が写っていないので、撮影可は当

たり前だと思う。 

自由な方が撮りやすい 

足が悪く、当日来れない祖父母にも子供の頑張りが見て貰える為。 

自分の子を 1 番可愛く撮れるのは自分だと思うので 

子供の良い表情をアップで撮れたことが良かったです。動画を撮っていると思い切り拍手が出来なくて葛藤し

ました。 

指定席で確実に撮影もできたので良かったです。 

毎年体育発表会は撮影可能なので、いきなり不可とされてしまうと複雑な感情を抱きます。 

去年から音楽発表会も撮影可能にしていただいたので、今年もそちらも可能にしてもらいたいです。 

我が子の頑張っている姿を動画や写真を自由に撮れることは、思い出に残せるのでとても嬉しいです。業者も

入っていますが、やはり親が撮ったものの方が我が子中心で撮っているので良いです。来られなかった祖父母

に見せてあげると喜んでいました。 

全体、子供のアップなど撮りたい映像が撮れる方がありがたい。 

自分の子供中心の撮影を行いたいため。 

我が子の頑張りを撮影できるので 

祖父様と思いますが立ち見のカメラ場所で後ろから何度も押してきたりされて不快でした。 

どちらかと言えば良い 

動画をもう少し色んな方向から撮って欲しかった 

普通 

撮りにくい。 
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15． 

 
16．［開催曜日］上記の通り回答された理由等をお知らせください。［任意］ 

日曜日が良い 

夫の仕事の都合上 

一般的なお休みの日は土日なので、見に来れる人が一番多いのではないかと思います。 

兄弟が土曜日は学校の為、一緒に見たかった。 

仕事が休みの事が多い。土曜日だと、年長の終了時間と学園小学校の終業時間との兼ね合いが良くない 

日曜だと主人も参加できる 

土日休みなので両親で参加できます。また日曜日は習い事や兄弟関係の行事とも被らないと思います。 

土曜日だと、仕事の調整をする必要があるため。 

土曜日は朝から夕方まで習い事があり調整が必要になるため。年少時から伝えておりますが、日曜開催が一

度もなかったことが誠に残念です。 

土曜日が良い 

みなさん仕事が休み、もしくは休みやすいのではないかと思います。 

土曜日は仕事が休みなので 

仕事の休みを取らなくても観に行けるから 

登園リズムを、崩さず子どもモチベーションもそのまま行える気がする。、 

ギリギリ（金曜日）まで練習が出来、発表会後もゆっくり過ごす事が出来るため。 

土日は父親の休みが取りやすいのでありがたいです。 

月曜日の振替休日は預かり保育に入れるため、土曜日開催の方が日曜日ゆっくり休ませてあげられるため。 

土日祝日であればいつでも良い 

平日仕事でも参加できるので 

家族で参加できて嬉しかったです。 

父親も参観できるので 

余裕をもって洗濯ができるから 

祝日が良い 
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在園中何かのイベントがひとつでも祝日があると主人も見にこれるので嬉しく思います。 

週末か祝日 

仕事の兼ね合い 

いつでも良い 

土日開催がいいのではないかとおもいます。 

日程に合わせられるので 

土曜日開催で困った事はないため。 

17． 

 
18． 
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19． 

 
20． 

 
21．今回の体操発表会の良かったところ［任意］ 

跳び箱、10 段に挑戦はとても感動しました。難しくても厳しくても、チャレンジする姿が素晴らしかったです。自

分の子供は挑戦できませんでしたが、挑戦できる子たちの姿を見ることもまた自身の成長につながると思いま

す。 

年中になってぐんとレベルが上がった感じがします！そしてきりっと緊張したような顔を見れて、集中してるなぁ

と伝わって子どもの成長を感じて感動しました！声もとっても出ていて会場に響く子供たちの声がまた素敵でし

た！ 

本人が楽しそうに取り組めてた事。 

壁逆立ちをみんなで声を揃えてやっていたのは迫力がありました。ブリッジ回転があまりできないと思っていま

したができていたので驚きました。できない子でも出番があったので見ることができてよかったです。 

毎日頑張っている成果を見られて本当に感動しました。ありがとうございます。 

少ない人数で行う場面がありましたが、全員でかけ声をかけていて、一体感がありました。 
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それぞれ得意不得意はあるかと思いますが、出来なくても諦めずに最後まで頑張り続ける姿にとても胸が熱く

なりました。 

入園してからずっと頑張ってきた体操の集大成に、大きな成長を感じました。みんなに見られて照れてる様子

も可愛く、また上手く出来なくても、何度も何度も挑戦する姿に感動しました。そして、悔し涙を流す姿も絶対こ

れからの人生で意味のある事だと思います。 

4.5 歳で、たくさんの曲でいろんな演技をし、順番や立ち位置などもしっかり覚えて、真剣な顔で演技している

姿が心に響きました。 

人数の多いりす組さんを２つにわけてくださったので私達もよく見る事が出来たし、子ども達も落ち着いて出来

たと思います。サーキットは一周ではなく、くるくると何周もさせてくれた事でいつもこうやってみんなで楽しんで

るんやろな〜と普段の様子が目に浮かびほっこり♡固まってしまったダンスもとっても可愛かったです！ 

毎年の可愛い衣装を楽しみにしていたので今年はリストバンドだけで少し残念でしたが、帰ってからも嬉しそう

に『先生にもらった〜！！』と大事にしまっている姿を見て、これも良かったなと思いました。 

4 月は何も出来なかった（と言ったらダメですが笑）2、3 歳児を「立ちましょう！」等の掛け声で動けるように指

導してくださり、本当に先生方は凄いです！！ 

とても素敵で可愛い最年少の体操発表会でした。ありがとうございました。 

去年の年少さんではなかった壁逆立ちをみんなが出来ていて、もっともっと出来る！と先生方が指導してくださ

っている事が伝わりとっても嬉しかったです。そんな気持ちが伝わっているのか、体操が好きだからなのか、も

っと出来るようになりたいと家でも楽しそうに取り組んでいます。 

最年少の時の体操発表会とは比べ物にならない成長ぶりで家族みんなで感動しながら帰りました。またここか

らの成長がとても楽しみです。 

クラスのお友達と並んでピシッと出来ている壁逆立ちの写真は宝物になりそうです♡ありがとうございました。 

気分のムラが多い息子がクラスのお友達と一緒に取り組んでいる姿を見て本当に感動しました。終わった後に

先生と「ちゃんとやってた〜〜！！」と喜べた事嬉しかったです！ありがとうございました。 

参観で体操を見せて貰っていましたがその時よりも沢山出来る事が増えていて驚きました！ 

みんなが大きな声で「はい！」と返事をしている事に感動し、終わった後の子ども達の照れたような顔がとても

可愛かったです。 

また、自宅でムービーを見返した時に先生方の見守ってくれている目線にも感動しています。愛情いっぱいに

毎日指導いただきありがとうございます！ 

限られた時間の中でできるだけ多くの演目を見ることができ，園児一人ひとりが一生懸命取り組む姿を見るこ

とができた点 

子どもの頑張っている姿を見れてよかった。 

案内もスムーズで席も分かりやすくてよかった。 

席があらかじめ決まっていたところと動画撮影が可能なところ。 

先生のフォローです。 

体操が得意な子がちゃんとその頑張りを見てもらえる構成なのが良かった 

子供が不安なプログラムを家庭でも練習したがる様子に、園でのご指導がいいのだなと思い感銘を受けまし

た。本番も最高でした！ 
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日頃の頑張りが見えて、とても感動しました！先生方もご準備たいへんだったと思います。本当にありがとうご

ざいました！ 

発表中の細やかなサポートありがとうございました。 

どのプログラムもみんな頑張っていて可愛かったです。 

全保護者が自分の子をよく観られるように配置が配慮されているのが本当に良かったです。運動会等でもこの

ようにしていただけると場所取りのプレッシャーがなく心から楽しめます。 

もうこんな事もできるのか、と驚かされました。見られてよかったです。 

初めての参加だったので、全てに感動しました。ゆっくり座って見れたのも良かったです。他の学年の発表も動

画で観れたのが嬉しいです。家族皆で観て、子供も「これやりたい」と真似していました。 

お友達の演技の時も応援していたところが普段の教育も含めて喜ばしく思いました。 

跳び箱 10 段の挑戦は集大成を披露できる場だと思うので、その機会を与えてあげれることは良いモチベーシ

ョンに繋がると思う。 

年長さんになるとかなりの成長を感じることができました。全体的に良くて最初から最後まで感動でした。 

子ども達の努力と一生懸命さに感動しました。 

毎日毎日幼稚園でもお家でもたくさん練習して、出来なかったことが出来るようになって、当日,たくさんのお客

さんの前で緊張したと思いますが,練習の成果が出てみんなとってもかっこよかったです。 

本番当日までにここまで指導してくださった先生方へ感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。 

全体的に見やすく、できる子できない子もうまく分けて見せてくださっていたので差別化がなかったと感じまし

た。 

日々の頑張っている成果を見れて嬉しかったです 

ブリッジ歩きの出来る、出来ない子供達を平等に見てくれていた 

初めて参加しましたが、とてもよかったです 

今までできなかった壁逆立ちが本番でできたこと。 

緊張感をもって臨めたと思います。 

子供たちが楽しそうだったのでよかった 

子供達の声がよく出ていて、活気があった 

日々の練習をよく頑張っているのが伝わる発表会でした。いつもありがとうございます！ 

座席が決まっているが、立ち見は自由に出来たこと。我が子の目の前で観覧できたこと。 

広い会場でたくさんの方に見ていただき緊張の中よく頑張りました。本当に良い経験をさせていただきありがと

うございました。 

チーム編成にしてもらえたのでじっくりと娘の勇姿をみれました。 

子供の頑張りがわかった 

最後の発表に、3 年間の集大成を見られたことが感動的でした。 

落ち着いて見れたこと、やっと娘が行事が出来たこと 

日頃の頑張りが見れて良かった 

怪我なく終われたところ 
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22．今回の体操発表会の工夫して欲しいところ［任意］ 

子供の真ん前の席にして頂き大変有り難かったのですが、子供の前の席にして頂いている事を知らなかった

ので、同伴者は逆側に待機してもらっていたので、子供の場所を事前に教えてほしかったです。 

年中でパラバルーンがまた復活したらよいなと思いました。 

特にありません。 

ないです。 

三列目、パイプ椅子での観覧は意外と前の二列目の人が重なって、撮影のみならず肉眼でも見えにくかったで

す 

動きのあるものなので難しいとは思いますが、子どもの立ち位置をある程度教えて欲しいです。 

学年が上がるにつれ 1 月より 3 月に発表会をしていたはだいた方が、更に上達しているところを見れるのか

な？と思った。 

初めての体操発表会だったのでお知らせの地図が少し分かりづらく、把握するのに時間がかかりました。 

指定席が一席なので、家族皆で見られないのが少し寂しい気がしました。 

最前列一名以外は 2 列目でも良いので、家族ごとに見られる形だと嬉しいです。難しいかもしれませんが。 

子どもが何番目に並ぶのか位置を知りたかった 

なし 

先ほども書いたように観覧席の見直しをお願いできればと思います。 

高校の体育館がとても広いので 1 家族 2 席取れたら良かったと思いました。 

ビデオ撮影が一方向のみでした。ひばり組の人たちはよく見えますがウチのすずめ組は全く見えません。各ク

ラスに定点ビデオでも構いません。参加できない親のことも考えていただけたらビデオ購入などにもつながる

かと思います。 

予め子供がどの辺で演目をするのか位置を教えて欲しかったです 

カメラマン位置は、保護者と同じか後ろから、保護者より前は絶対やめて欲しい。 

運動会でもカメラマン位置は問題にあがっていたはずなのに、園、業者ともに残念な対応です。 

静止画なので、決定的場面は、予行の時に撮影するなど、今一度考えなおしてください。 

特になし。 

指定席になったことに不満はございませんが、カメラマンがセンターで陣取り、私の隣の保護者さんがそこにず

っといるのか？いるならこちらは膝立ちできないから撮影できないと伝えて下さいましたが、ここがかなりや組

のセンターになるのでとの回答で伏せることも移動されることもありませんでした。 

ビデオカメラの撮影はどの演技にもそのカメラマンが映り込んでおり、立ち見の家族に撮影してもらった動画、

写真もとびばこ以外は全て映り込んでいます。 

目視では跳び箱以外の演技は床席の私からは子供が目の前に来た時しか見えない状態で演技の半分がカメ

ラマンに邪魔されていたことになります。 

指定席にされるなら、センターはカメラマンエリアとして空ける等考慮すべきではないでしょうか。 

毎日発表会について、子供がかっこいいところ見せるから！と話してくれたり、先生から日頃の様子を教えて

頂いており、家族みんなで本当に楽しみにしておりました。 

最後の体操発表会でしたが、子供の日頃の頑張り、成長を感じる大切な時間を奪われ、悔しく残念な気持ちで

なりません。販売される映像を購入して見れば良い等の着地点でしたら、発表会の本質とは何でしょうか。 



 

Shijonawate Gakuen Kindergarten            

・最前列(床席)で 2 人で座っている方もいたので他の席に比べ不公平ではないかと思いました。 

・保護者と同列の位置でカメラマンエリアを設けてほしいです。前にいると写真を撮る時にカメラマンと被ってし

まいます。 

立ち見の人が多すぎて、見えづらい 

もう少し撮影しやすいようにしてほしいです。特にパイプ椅子は見にくいです 

足の不自由な人のための椅子席があればありがたいです。 

壁逆立ちができない子には事前に親に連絡してもらえたら家でも練習できたのにと思いました。まだ年少です

ので全て園のことをきちんと話せませんのでその点は先生から連絡してほしかったです。また担任の先生が休

みのときの先生の対応もきちんと返答がなく不安でした。 

観覧席 

床席でしたが、目の前に撮影カメラマンさんがいました。移動はされず、始終目の前で撮影されていたので、子

どもがよく見えませんでした。最前列で喜んでいましたが、写真も動画も画面の 1/3 程はカメラマンさんの背中

で隠れており、とても残念でした。 

園が撮影カメラを用意してくださることはとても有り難く、ぜひ続けていただきたいと思っておりますので、改善し

ていただけると嬉しいです。 

カメラマンさんが固定で前に居るとどうしても保護者のカメラに映り込んでしまうと思うので、移動しながら撮影

される、もしくは、保護者床席に並列に園の撮影カメラ席を設けてはどうかと思いました。 

体操発表会については大満足です。撮影業者様の撮影位置は再検討お願いします 

運動会の意見を受けて業者カメラの位置を固定していただけたのは有り難いですが、開演直前に目の前にカ

メラマンが座りだしびっくりしました。既に立ち見席もギッチリで移動出来ず。位置固定されるなら真後ろの床席

空間は×マークで空けておいて欲しいです。指定席範囲の座位頭位置からの撮影はカメラマンしか写りませ

ん。（カメラマンも結局固定では無く、たまに移動があったのでその隙には撮れましたが、移動先の方は驚いた

と思います） 

もう少し色々演技見たかった 

跳び箱を失敗し、泣いていた子の親に担任がフォローの言葉をかけていました。失敗して悔しいのは皆同じだ

と思うのでそう言った声かけをするより、小学生の上の子を指定席の横に座らせている事を注意してほしいな

と思いました。前列でどの先生も目についていたと思うのですがどなたも注意しなかったのが残念です。（以

前、運動会でお話したご家庭の事です。） 

椅子の数にもう少し配慮してほしい。数ヶ月の子供を抱っこ紐で抱えたまま立ってみてる人が何人かいて可哀

想だった。1 番前の地べただと家族みんな座れるので 1 番いいのではないかと思った。椅子だと誰か 1 人しか

座れないから少し不公平を感じた。 

・園児それぞれが公平な見せ場があるように、できない種目のときでも、できる範囲のことをさせてあげること。

（今回はできる・できないで演技時間にあまりにも差がありすぎた） 

・冬休みに体操発表会の種目に関する課題を課すことは避けてほしい。園でどのような指導をされているのか

も不明なまま、家庭内で練習をすることは難しく、危険であると感じた。 
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23．その他何でもご記入ください［任意］ 

幼稚園の先生方、コスモの先生方、本当にありがとうございました。集大成を見ることができ、感動しました！

自分の子供だけでなく、みんな一人一人が頑張っている姿が素晴らしかったです。技の後に手をあげてその先

を見据えるポーズが大好きです。思い出に残る体操発表会をありがとうございました。 

体操の指導、毎日の保育、いつもありがとうございます！娘自身もとっても楽しみにしていた発表会とても感動

しました！ 

子供の成長が感じられてとても良かったです。見るのも撮影もとてもスムーズで気持の良い発表会でした。 

ありがとうございました。 

我が子の成長はもちろん、泣きながらも最後まで取り組んでいる子もいて感動した。 

ここまで指導して来られた先生方に感謝いたします。 

いつも子供達のことを考えて色々ご指導いただきありがとうございます！これからもよろしくお願いします。 

最近星組に行くと怒られるので怖いと言っています。楽しく行ける日が増えるといいなと思います。 

日々の子供達の練習の成果、先生方が指導し見守ってくださったおかげで、大きな成果を得ることができまし

た。ありがとうございました。 

毎日ご指導頂き、感謝しております。この幼稚園に通って本当に良かったです。できる事が増えたり、出来ない

事への悔しさも感じたり、友達と競う事、協力する事、みんなで切磋琢磨してきた幼稚園生活でした！残り少し

ではありますが、よろしくお願い申し上げます。 

2 年連続で担任の先生が変わっています。運動会後に担任が代わり、体操発表会までで、子どもたちが急成

長しているのも感じています。来年度は、4 月当初から年度末まで続けていただける先生に担任をしていただ

きたいです。 

可能であればりす組のクラス写真を撮る時にひばり組のクラス写真も撮って貰えませんか？子ども達はひばり

組の先生たちが大好きだと思うので、先生達との写真を残してあげたいです。（育休中の先生は難しいだろうな

思いながら書いています。体操発表会見に来てくださってとても嬉しかったです！）ご検討よろしくお願いしま

す。 

娘がこの日の体操発表会をとても楽しみにしていました。終わった後も充実感にあふれていた様子です。大き

な行事の運営は先生方のご負担かと思いますが、本当にありがとうございました。 

今年で体操発表会は最後でした。毎年楽しく拝見させていただきました。プログラムが来る前から今年はこれ

やるよ！と見せてくれたり、スーパーチームだよ！と教えてくれたりと発表会前から楽しめました。怪我なく最後

までできたのも先生たちの配慮のおかげと思っております。ありがとうございました！ 

先生方の熱心なご指導に感謝致します、ありがとうございました！ 

貴重な場をご提供くださり、ありがとうございました。 

あれだけの準備、ありがとうございました。子ども自身も、とても張り切ってやっていました。先生方の寄り添い

方、声掛けがとても好感が高かったです。 

本日は、先生方、子どもたちから沢山の感動を頂きました。ありがとうございました。体操以外にも出来ること

が増え、どんどん自立心が芽生え、確実に自信に繋がっていると思います。また来年の体操発表会も楽しみに

しています。 

体操発表会素晴らしかったです。音楽発表会もあれば嬉しいです！ 

幼稚園でたくさん練習させてもらったことが伝わり感動しました。ありがとうございました。来年も楽しみです。 
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前日に学園のインスタグラムでプログラムを載せていましたが、インスタグラムは不特定多数の方の目に触れ

るので、安全面を考えてプログラムの公表は控えて欲しいと思いました。 

ブレイン、毎度全日入れるの大変なので一括で入れられると嬉しいです。 

いつもありがとうございます。感謝しております。 

3 年間の集大成を見ることができ、とても感動しました。 

2 年前卒園した長女と今回年長の次女、合わせて 6 年間大変お世話になりました。そしていつの時代もこの体

操発表会は 1 年の中でも 1 番大きなイベントだと感じており毎回感動しております。今回が本当に最後の体操

発表会で今後はもう見る機会もないと思いますが、これからもこの素晴らしいものを絶やさず良いものにしてほ

しい気持ちで今回意見させていただきました。 

体操、勉強、音楽と日々のご指導ありがとうございます。ヨコミネ式をもっと認知度をあげてレベルもあげて頑

張りたいです。 

お忙しい中大変ありがたい発表会を考えていただきありがとうございます。来月の音楽発表会とても楽しみに

しております。 

カラー帽子のゴム交換などは、個別に言ってください。特に必要もないのに、交換した方が良いのか、これ以上

は首が苦しいのではと不安になります。 

言われた保護者の心情も考えず、その後クラス全体に、確認お礼だけでは気分良くありません。 

日常から、先生のプライドの高さ故か保護者にイラッとさせるような文章、態度を感じます。 

謝罪とお礼はセットです。 

保護者や子どもたちにも、寄り添った対応をお願いいたします。 

3 年間の毎日の積み重ねで、こんなにもすごい技をたくさんできるようになったんですね。 

心身ともに鍛えていただき、頑張ってできるようになった経験は、きっと自信につながると思います。 

本当にありがとうございました。 

いつも生徒 保護者目線で考えてくださり ありがとうございます 

はと組の子ども達はとても元気がよく、最後の挨拶も本当によかったと思いました。 

同学年でも他学年でも担任変更が複数回行われていること。さらには虐待の連絡まできて、、、不信感が増し

ます。不安です。どうなっているのでしょうか？ベテランの先生が多いこと。子育て経験がある先生が多いこと

で本園に信頼をおき入園しましたが、別世界で驚いています。安心できる先生が就職してくださることを切に願

います。そう簡単には退園できません。どうかよろしくお願い致します。 

預かり保育の先生が怖くていしゅくしているように感じます。年配の他の先生は祖母のように親しんでるようで

とても助かります。 

撮影者業者様について 

通路での撮影は良いと思うが、白の 5 番で見ていたら目の前に撮影者がいて子供達の演技が見えませんでし

た。少し避けて下さいと言ったが改善の行動もなく初めから終わりまですごく 

邪魔でした。どの角度でも視界に入ります 

帰りに撮影責任者に言いましたが年長さんの 

演技の時は改善されたのですか⁇ 

撮影場所は以前も演技が見えないなどの指摘があったにも関わらず、指摘内容を検討して撮影位置を考えた

とも感じられませんでした 
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こんな事なら保護者の後ろから撮影する事に 

変えて欲しいです。 

同じ様な内容の指摘が続いてるので撮影業者様を変えてみては如何ですか、もし変えているのであれば撮影

業者様は廃止にしてほしいです 

今後同じ業者様なら今回の問題内容と改善方法を報告してもらいたいです 

毎日ご指導ありがとうございます☺ 

成長は先生方のおかげです！ 

ありがとうございます☺ 

月曜日代休は１時間しか体操の発表しかなかったので仕事もあるので無くしてほしいと思います。 

前日に急に予定が変わることもあるので受け入れを少し検討してもらえたらと思います！！ 

お弁当持ちでも良いので！！ 

今回指定席になり、見えにくかっただの色んな意見も出るかとは思いますが、一部の方の大人げない行動によ

り不快な思いをしていましたのでこのような形をとって頂いたのは有り難かったです。しかし、やはりそういった

方々は配布物を読んでおられないのか小学生の上の子が前列に座っておられました。しっかりルールを守り

大人達に紛れて立ち見しているお兄ちゃんお姉ちゃんが可哀想でした。 

学園ならではの体操なのに、クオリティがすごく下がってる気がした。ブリッジと逆立ちはずっとみてきてるの

で、もっと発表会ならではの種目で見どころを作って欲しい。 

撮影した映像を見ていても、演技しない園児たちは後ろで座っているだけで退屈そうな様子でした。発表会全

体としては出来る子たちが演技を披露する会になってしまい、先生方が色々な種目をできる子にスポットをあ

てたプログラム構成にされたことは非常に残念でした。 

できる子・できない子、どちらにも達成感を感じられるようなプログラムに改善されることを望みます。 

 

以上です。最後までご覧いただいてありがとうございます。 


